

今シーズン最後の 『フィガロの結婚』

真夏日となつた6月19日、チューリヒ歌

劇場で今シーズン最後の新演出、モーツア
ルト『フィガロの結婚』が披露された。

ステファノ・モンタナーリの指揮は、リ
スクをいとわず、息もつかせない。序曲が
滑ろうが、合唱が合わなかろうが、それよ
りもエネルギーの放出を止める。ファイル
ハーモニア・チューリヒも必死でついてい
く。レチタティーヴォはソロ・チエリスト
のクラウディウス・ヘルマンも交え、演劇
的で効果的だ。ジャン・フィリップ・グ
ローガーの演出は飽きさせないアイディア
満載で観客を楽しませた。

歌手陣は歌唱力・演技力とも粒ぞろいを
集めていたが、そのなかでも稀有なのがケ
ルビーノ役のレア・デサンドレだ。ここ数
年ますます伸びており、今宵も多感な少年
を完璧に演じた。スサンナ役のルイーズ・
アルダーは冒頭、微妙にテンポに乗れな
かつたが、最後のアリアは肉感的で完璧。
伯爵のダニエル・オクリッチは長身を生か
した色男ぶりと美声で目立つが、イタリア
語が不明瞭だった。ほか、バルトロ役のヨ
ルク・フェリックス・シュペール、クル
ツィオ役のクリストフ・モルターニュを合
せて計5人が当歌劇場デビューを成功裏に
収めた。フィガロ役のモーガン・ピアーズ
は声の焦点が常に当たり、聴きやすい。そ
してアニー・ハーティックの伯爵夫人だ
が、両アリアでは息が流れず、太い声をな
んとか操りながらも辛そうだ。しかしアン
サンブルはすべて上手にこなし、伯爵夫人
の華もあり、好演したと言える。当歌劇場
の専属歌手として長年歌っているマリン・



チューリヒ歌劇場のシーズン最後を飾った『フィガロの結婚』から © Herwig Prammer

遙いテンポ部分ではつまら
なく、軽い部分は軽すぎる
が、リズムが刻まれると生き
てくる。第1場ではエン
リーコ役のマッシモ・カ
ヴァレッティと合唱、オーケ
ストラを合わせることも、テ
ンボの変化も先導できます、素
人演劇にもへきえきとした

ころ、コロナ禍などで延期さ
れていた当歌劇場デビュー
のリゼット・オロベーサが
登場した。ルチアに必要なま
ろやかな声を高音まで備え
ており、かわいらしい舞台
姿、長い息のコントロールに
も長けている。出だしから
甘く歌うバンジャマン・ベ
ルネームも加わり、二重唱で
は満足感を得た。

休憩後、指揮者は数人から
プラヴォーを浴びたが、エド
ガルドとエンリーコの二重
唱でも不自然なテンポの移行を見せる。し
かしオロベーサの狂乱シーンではすべてを
忘れ、拍手が鳴り止まなかつた。エドガル
ドの最後のアリアもベルネームの高い音楽
性と声の使いかたの正しさを示し、一流の
あるバジリオを聴かせ、小役まで充実さ
せたのが舞台藝術としての勝因だろう。

『ルチア』再演と『海賊』ほか

興奮を誘つた公演としてドニゼッティ
『ランメルモールのルチア』再演も挙げた
い(5月26日所見)。アンドレア・サングレイ
ネーティの指揮は、緊張感に欠け、とくに
イトウルボ役のトマス・エーランクに代

わったルイス・マガリヤネス、シエナ・リ
ヒトミラーの代役、イレーネ・フリード
リも好演した。そしてヒロイン役のイリー
ナ・ルンゲはロシア人ながらイタリア的歌
唱教科書のような技術を見せ、ダニエラ・
デッシーを思い出させる。指揮のイヴァ
ン・ロベス・レイノーソも確実な技術で悪
くない。

夏の恒例、歌劇場前広場のパブリック・
ピューリングとして、6月10日にはワーゲ
ナー『歌劇『さまよえるオランダ人』』、11日
にはチャイコフスキイ「パレエ『眠りの森
の美女』」が市民に提供された。

トーンハレ管、『カルミナ・ ブランナ』でシーズン終了

今シーズンの総仕上げとしてネーメ・ヤ
ルヴィ音楽監督がチューリヒ・トーンハレ
管弦楽団と披露したのがオルフ『カルミ
ナ・ブランナ』だ。1日おきに3回公演を
組み、最後の25日はオープニングエアが予定さ
れていたが、トーンハレ内での公演に変更
となつた。第2回目の公演日23日はソプラ
ノのアリーナ・ヴァンダーリンが病気のた
め、合唱團チューリヒ・シングングアカデミー
からクレッシャー・シャープが代役を務め
た。堂々とした歌い回しと豊満な声はジン
ギアカデミーのレヴエルを証明する質の高
さだが、やはり最高音には無理があり、オ
ルフの求める、輝くような曲想は実現でき
なかつた。カウンターテナーのマックス・
エマスエル・ツエンチツチを満喫する好機
は訪れなかつたが、バリトンのラッセル・
ブラウンは彩り豊かな歌唱を聴かせた。ヤ
ルヴィはオーケストラを自在に操り、花火
のような解きを放つて終演となつた。

最後にベッリーニ『海賊』(演奏会形式)
についても短く記したい(6月1日所見)。
6人の歌手中3人が病欠というアクシデン
トに見まわれたが、庄巻は題名役のハビエ
ル・カマレナに代わったアンドリュー・
オーウエンだ。確信と自信に満ち、この好
機を得て伸びていくパワーを感じさせた。
イトウルボ役のトマス・エーランクに代